

Aves Argentinas realizó el primer inventario nacional de 273 Áreas Importantes para la Conservación de las Aves ("AICAs", o internacionalmente conocidas como "IBAs" del acrónimo inglés Important Bird Areas). La identificación de IBAs está siendo implementada por las instituciones ornitológicas miembros de BirdLife International en el mundo entero. Esta obra reúne la información obtenida y discutida mediante talleres de trabajo, viajes al campo, consultas a especialistas y revisión bibliográfica en el que participaron más de 200 ornitólogos de todo país. El objetivo final del programa de AICAs es la protección efectiva de toda la biodiversidad a través de esfuerzos integrados de conservación. Para ello, la información en este libro está dispuesta en un formato accesible para científicos, técnicos de organismos públicos y privados encargados de la gestión de recursos naturales, naturalistas y personas interesadas en la naturaleza. El inventario, esta dividido en secciones dedicadas a cada provincia donde se despliega un mapa de ubicación relativa de las AICAs y una breve reseña de los aspectos más destacados de la avifauna local y su conservación. A continuación se presenta la información para cada IBA con una descripción del paisaje, hábitat, usos de la tierra y amenazas presentes, la importancia ornitológica del lugar, el listado de especies amenazadas, endémicas y congregatorias y el estado de conservación. La información referente a las AICAs será actualizada con regularidad en el sitio web www.avesargentinas.org.ar/aicas.

La Argentina tiene 1.000 especies de aves silvestres. De ellas, unas 117 están amenazadas de extinción. La comunidad ornitológica argentina, preocupada por este número, se ha unido para producir este volumen, en un serio intento por contrarrestar el deterioro de los ecosistemas. Adrián Di Giacomo, editor de la obra comenta "las cifras de este esfuerzo son igualmente notables y positivas: 273 AICAs identificadas, 190 colaboradores, 100 autores y decenas de entidades involucradas, desde donantes y agencias gubernamentales hasta universidades. Estamos agradecidos y orgullosos del resultado final".

Los sitios han sido identificados objetivamente, siguiendo los estándares de BirdLife International, lo que los hace comparables -en cuanto a su valor para la biodiversidad- con varios miles de otras AICAs ya identificadas en el mundo. Ian Davidson, director de la

oficina regional de BirdLife Internacional para las Américas señala que "la rica geografía argentina, con sus 18 ecorregiones, alberga una importante cantidad de aves globalmente amenazadas y endémicas, representando un capital natural que contribuye significativamente a la biodiversidad global". A través de la identificación de las AICAs en Argentina bajo los criterios globales, sobre la base de información actualizada de la distribución y abundancia de las distintas especies, este inventario es compatible con otras iniciativas de conservación a escala global tales como la identificación de humedales de importancia internacional (sitios Ramsar) y las Áreas Claves para la Biodiversidad (KBA), entre otras. Ian agrega que de esta forma "la red de AICAs detectadas en Argentina es de gran utilidad a escala nacional, regional y global".

'El desafio es grande, ya que las AICAs identificadas cubren el 12% del territorio nacional, y sólo el 36% de ellas se encuentran completamente incluidas dentro de las redes de áreas protegidas existentes, resaltando la urgente necesidad de realizar acciones de conservación en más de 150 sitios" señala Adrián Di Giacomo. Los destinatarios de este libro son todos los actores, públicos y privados, que están vinculados con la gestión y uso de los recursos naturales y los espacios silvestres. El conocimiento de los sitios naturales sobresalientes representa un insumo necesario para tomar diferentes decisiones, desde la creación de nuevos parques y reservas, hasta el ordenamiento del territorio o la puesta en marcha de proyectos productivos en el marco del desarrollo sostenible. Diversas agencias del Estado Nacional y de gobiernos provinciales, municipios, empresarios, organizaciones de la sociedad civil, consultores, educadores, estudiantes, investigadores y guardaparques encontrarán en estas páginas un material de consulta hasta ahora inédito y disperso.